

**PATRIMONIO** La Iglesia peleará por los inmuebles que ha inmatriculado **P24**



**LA ROJA** España y Croacia enfrentan a dos de los mejores centros del campo **P33**

## El Poder Judicial muestra firmeza contra el 'procés' antes de la Diada

Torra asegura en un discurso que hará efectiva la república catalana por "los presos y por los exiliados"

R. RINCÓN / F. J. PÉREZ, **Madrid**  
Claro protagonismo del desafío independentista catalán en los discursos de apertura del año judicial. En vísperas de la Diada, tanto el presidente del Supremo, Carlos Lesmes, como la fiscal general

del Estado, María José Segarra, defendieron con contundencia la actuación de la justicia en las causas abiertas contra los líderes del *procés*. "Cuando la Constitución resulta golpeada no puede renunciar a defenderse", proclamó Lesmes en el acto presidido por el Rey. "Estos procesos de subversión dividen profundamente a la sociedad, alteran gravemente la convivencia y pueden producir efectos devastadores sobre la paz interna de un Estado", avisó. Por la tarde, en un discurso menos efusivo que otras veces, el *president* Quim Torra, afirmó en su alocución institucional que el Govern "se ha comprometido a hacer efectiva la república. Lo haremos por todos los presos políticos y exiliados y por todos los que son perseguidos por haber dado la voz al pueblo". Ante la Diada y el previsible *in crescendo* del secesionismo en las próximas semanas, fuentes policiales destacan que algunos grupos radicales se plantean realizar protestas con "cierto grado de violencia". Por ello, Interior no descarta reforzar con más agentes a los más de mil policías y guardias civiles ya desplazados a Cataluña. **PÁGINAS 14 Y 15**

## Tibio respaldo del Gobierno a Montón ante la polémica por su máster

C. E. CUÉ / E. G. DE BLAS, **Madrid**  
La ministra de Sanidad, Carmen Montón, cuenta —de momento— con el respaldo del presidente Pedro Sánchez ante las informaciones que apuntan supuestas irregularidades en un máster que cursó en la Universidad Rey Juan Carlos. Fue un apoyo tímido que no se manifestó públicamente, aunque fuentes del Gobierno calificaron de "claras y transparentes" sus explicaciones. **PÁGINA 17**

## Uber y Cabify ganan terreno en pleno pulso con los taxistas

JAVIER SALVATIERRA, **Madrid**  
Las licencias VTC, las empleadas por Uber o Cabify, siguen ganando terreno en España. En un verano que arrancó con la protesta del sector del taxi, el número de estos permisos creció en agosto un 4,3% hasta alcanzar los 11.200. Ya hay una licencia VTC por cada 5,8 taxis a pesar de que la ley establece la proporción de 1/30. **PÁGINA 39**



JAIME VILLANUEVA

## Santamaría deja la vida política

La vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría anunció ayer que deja la vida política. La mujer más poderosa de España hasta la caída del Gobierno del PP anunció su decisión al presidente de su partido, Pablo Casado, quien la derrotó en las primarias. En la foto, Santamaría ayer cerca de su domicilio. **PÁGINA 16**

## Trump eleva la presión sobre los palestinos al cerrar su sede diplomática

EE UU amenaza a los jueces de La Haya que investigan a sus soldados

J. C. SANZ / P. GUIMÓN  
**Jerusalén / Washington**

El Gobierno de Donald Trump aumentó ayer su presión sobre los palestinos para que acepten su propuesta de plan de paz al anunciar el cierre de la oficina que la OLP mantenía en Washington y que hacía las veces de sede diplomática. También ayer, en otra declaración polémica, la Administración de Trump amenazó a los jueces de la Corte Penal Internacional si siguen adelante con una investigación por crímenes de guerra contra sus soldados. **PÁGINAS 2 Y 3**

## Rusia exhibe músculo militar con las mayores maniobras de su historia

PILAR BONET, **Moscú**

Rusia emprende hoy una gigantesca demostración de fuerza de alcance global. Hasta el próximo 17 de septiembre sus fuerzas armadas acometen las mayores maniobras militares de su historia, incluida la etapa soviética. 300.000 uniformados, mil aeronaves, 80 buques y 36.000 vehículos forman parte del despliegue en el noreste del país, la zona más próxima a EE UU y a la península de Corea. También participarán unidades militares de China y Mongolia. **PÁGINA 6**

idealista  
como en casa,  
nada

## Tres nuevos asesinatos machistas constatan la violencia sin denunciar

La Fiscalía General reclama que mejoren los sistemas de valoración policial del riesgo

PILAR ÁLVAREZ, **Madrid**  
Una mujer asesinada ayer en una peluquería de Madrid a plena luz del día; otra en su casa en Asturias; y una más en Castellón la semana pasada, elevaron a 33 las víctimas de violencia de género en 2018. Otros tres niños quedaron huérfanos. Ninguna de las tres había denunciado, una constante que comparten tres cuartas partes de las víctimas. La Fiscalía General del Estado alertó ayer de que considera "insuficiente" la valoración del riesgo que hace la Policía de las que sí se atreven a denunciar. **PÁGINA 21**